



NATHALIE COPPENS

Boves, le 15 septembre 2025

Un nouvel avenir pour Boves

Chères Bovoises, chers Bovois,

Depuis plusieurs années, vous le savez, je mène un combat déterminé contre l'extension du centre d'enfouissement des déchets de Véolia sur notre territoire et les nuisances persistantes générées par son site actuellement en exploitation.

Tout récemment, j'ai obtenu des services de l'État les bilans chimiques des prélèvements d'eaux souterraines réalisés ces dix dernières années par Véolia sur son site SECODE. Conformément à la réglementation en vigueur, ces analyses sont effectuées plusieurs fois par an dans les différents puits sur le territoire et autour du centre d'enfouissement.

Après étude des documents, les résultats sont sans appel: les nappes phréatiques sont régulièrement polluées. Les concentrations chimiques constatées dépassent fréquemment les seuils légalement admissibles. Elles varient au rythme des fluctuations des eaux de ruissellement ainsi que des aléas liés à la gestion des casiers en surface. Elles sont accentuées par un sous-sol crayeux particulièrement poreux et incompatible avec l'activité d'enfouissement des déchets.

AOX, manganèse, nickel, hydrocarbures aromatiques polycycliques, benzène, chrome, fluoranthène, nitrates, azote Kjeldahl... Ces polluants, pour certains hautement cancérogènes, mutagènes ou génotoxiques, ne devraient pas être dans nos sous-sols, rappelons-le. Leur circulation dans nos eaux souterraines pose de graves questions sanitaires et environnementales et sont autant de signaux d'alerte qui doivent nous inquiéter, tant pour notre santé que la sauvegarde de notre biodiversité et de nos zones humides qui font notre fierté.

Et pourtant, malgré la gravité des faits, aucune réaction, aucune interrogation, aucune communication de nos élus et surtout aucune interpellation des potentiels pollueurs et des services de l'État, garants des institutions. Ces mêmes documents sont pourtant transmis chaque année aux membres du bureau municipal, dont Mme le Maire, son premier adjoint et son adjoint au Cadre de Vie et au Développement Durable. Ont-ils seulement pris la peine d'ouvrir et de lire ces rapports ? Et si oui, pourquoi ce silence et cet immobilisme particulièrement inadmissible étant donné les résultats inquiétants ?

Oui, l'avenir de notre commune est sérieusement compromis

Car si nous persistons dans cette voie du laisser-faire, de l'aveuglement et de l'immobilisme, alors ce sont notre santé, notre qualité de vie, notre tranquillité, notre sécurité, et nos investissements qui seront menacés.

*Vous le constatez comme moi : de plus en plus de maisons sont à vendre, les odeurs pestilentielles troublient nos nuits. Le stress ainsi que l'inquiétude pour les plus fragiles – notamment face à l'exposition répétée au gaz H₂S – grandissent chaque jour. **Cette situation n'est plus acceptable.***

Le dossier Véolia et son centre d'enfouissement des déchets SECODE, je le connais sur le bout des doigts. Avec les membres de mon association – Contre un siècle d'enfouissement à Boves - je me bats depuis trois ans. C'est d'ailleurs grâce à notre mobilisation que nous avons obtenu l'abandon du projet Valopôle.

Impliquée dès les premières heures, pour défendre les intérêts des Bovoises et des Bovois, j'ai décidé de me présenter à vos suffrages en mars 2026 afin de devenir votre maire. Parce qu'il est temps d'agir. Parce qu'il est temps d'avoir les leviers du pouvoir municipal en main pour se battre plus efficacement. Parce que Boves ne doit pas déprimer.

Cependant ma candidature ne se résume pas à ce seul combat, car notre commune c'est aussi :

- une démocratie locale et un dialogue à remettre au cœur de notre fonctionnement,
- une identité Bovoise à préserver,
- des services publics à renforcer,
- des commerces et des entreprises à soutenir,
- une évolution démographique à accompagner avec lucidité,
- un urbanisme à repenser intelligemment,
- des espaces publics à réaménager.

Le tout avec une vision d'ensemble, cohérente, durable et équilibrée que nous développerons bientôt.

Il faut un cap clair et assumé pour les années à venir. Cela passe par une équipe municipale à l'écoute des Bovoises et des Bovois, mais également intransigeante et engagée sur les sujets majeurs.

Je vous propose d'incarner cette nouvelle dynamique et de conduire, avec des femmes et des hommes proches de vous et du terrain, une politique résolument tournée vers le bien commun.

*Redonner à Boves son identité, sa fierté, sans rater le virage d'une évolution nécessaire, voilà l'objectif de la liste « **Boves Demain** ». Car nous sommes aujourd'hui à la croisée des chemins, et il faut prendre la bonne direction.*

Conseillère Municipale depuis 12 ans, vous me connaissez. Je ne baisse jamais les bras, je ne crains ni l'adversité ni la difficulté et toujours dans le respect de chacun et des institutions, j'avance.

En mars 2026, vous aurez un choix à faire. Celui du courage, de la responsabilité et de l'avenir, ou bien celui de la résignation avec la reconduction probable d'une équipe au bilan contestable et qui s'est tue pendant six ans.

*D'ici là, je viendrai à votre rencontre. Avec les femmes et les hommes qui composent l'équipe de « **Boves Demain** », nous serons sur le terrain pour échanger, pour bâtir avec vous le projet ambitieux que mérite notre commune.*

À très vite,

Nathalie Coppens



*Candidate à la mairie de Boves
Présidente de l'association Contre un Siècle d'Enfouissement à Boves
Conseillère Municipale depuis 2014*



12ter, rue Manassès Barbier- 80440 Boves
Mail : bovesdemain@gmail.com